



**PENGARUH MOTIVASI MAHASISWA JURUSAN AKUNTANSI  
TERHADAP MINAT MENGIKUTI PENDIDIKAN PROFESI AKUNTANSI  
(PPAk)**

**(Studi Empiris pada Mahasiswa Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi  
Universitas Jember)**

**SKRIPSI**

**Oleh :**

**Pietricia Diastuty Marchita**

**NIM. 090810301177**

**JURUSAN S1 AKUNTANSI  
FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS JEMBER**

**2013**



**PENGARUH MOTIVASI MAHASISWA JURUSAN AKUNTANSI  
TERHADAP MINAT MENGIKUTI PENDIDIKAN PROFESI AKUNTANSI  
(PPAK)  
(Studi Empiris pada Mahasiswa Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi  
Universitas Jember)**

**SKRIPSI**

diajukan guna melengkapi tugas akhir dan memenuhi salah satu syarat  
untuk menyelesaikan Program Studi Akuntansi (S1)  
dan mencapai gelar Sarjana Ekonomi

Oleh

**Pietricia Diastuty Marchita  
NIM. 090810301177**

**JURUSAN AKUNTANSI  
FAKULTAS EKONOMI  
UNIVERSITAS JEMBER  
2013**

## *PERSEMBAHAN*

*Alhamdulillah, dengan sepenuh hati dan jiwa,  
kupersembahkan skripsi ini kepada:*

*Allah SWT atas karunia, rahmat, serta hidayah-Nya yang  
selalu menuntunku, melindungiku, dan menyayangiku setiap  
saat.*

*Mama Yuni Astuty dan Papa Dicky Firmansyah tercinta, atas  
doa, kasih sayang, pengertian dan kesabaran yang sangat luar  
biasa dicurahkan utukku.*

*Adikku Anindhita Twiniarty Sofiero atas dukungan dan  
motivasinya selama ini.*

*Happy Yuniar Rakhman, SE, yang selalu setia menemaniku,  
sabar menghadapiku, dan selalu ada buat aku.*

*Sahabat-sahabathu: Berlina (adek), Putri (mami), Winda  
(kakah), Ari (mbah), dan Bayu (pakhhe), atas dukungan dan  
indahny persahabatan.*

*Tika Yuniar, Mbak Dita, dan Mas Sofyan, terima kasih atas  
segala bantuan dan supportnya.*

*Teman-teman satu angkatan SI Akuntansi, adik tingkat, dan  
kakah tingkat yang telah banyak membantu.*

*Almamaterku tercinta*

## **MOTTO**

***“Jika kamu berada di sore hari jangan tunggu pagi hari, dan jika kamu berada di pagi hari jangan tunggu sore hari, gunakanlah kesehatanmu untuk (persiapan saat) sakitmu dan kehidupanmu untuk kematianmu”.***

***(HR. Bukhori)***

***“Musuh yang paling berbahaya di atas dunia ini adalah penakut dan bimbang. Teman yang paling setia, hanyalah keberanian dan keyakinan yang teguh”.***

***(Andrew Jackson)***

***“Kebanggaan kita yang terbesar adalah bukan tidak pernah gagal, tetapi bangkit kembali setiap kali kita jatuh”.***

***(Confusius)***

***“Ujian bagi seseorang yang sukses bukanlah pada kemampuannya untuk mencegah munculnya masalah, tetapi pada waktu menghadapi dan menyelesaikan setiap kesulitan saat masalah itu terjadi”.***

***(David J. Schwartz)***

**SKRIPSI**

**PENGARUH MOTIVASI MAHASISWA JURUSAN AKUNTANSI  
TERHADAP MINAT MENGIKUTI PENDIDIKAN PROFESI AKUNTANSI  
(PPAK).**

**(Studi Empiris pada Mahasiswa Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi  
Universitas Jember)**

**Oleh**

**Pietricia Diastuty Marchita**

**NIM 090810301177**

**Pembimbing**

**Dosen Pembimbing Utama : Drs. Wasito, M.Si., Ak.**

**Dosen Pembimbing Anggota : Dr. Siti Maria W, M.Si., Ak.**

## **PERNYATAAN**

Saya yang bertanda tangan di bawah ini:

nama : Pietricia Diastuty Marchita

NIM : 090810301177

menyatakan dengan sesungguhnya bahwa hasil karya ilmiah yang berjudul “Pengaruh Motivasi Mahasiswa Jurusan Akuntansi Terhadap Minat Mengikuti Pendidikan Profesi Akuntansi (PPAk) ” adalah benar-benar hasil karya sendiri, kecuali kutipan yang sudah saya sebutkan sumbernya, belum pernah diajukan pada institusi manapun, dan bukan karya jiplakan. Saya bertanggungjawab atas keabsahan dan kebenaran isinya sesuai dengan sikap ilmiah yang harus dijunjung tinggi.

Demikian pernyataan ini saya buat sebenarnya, tanpa ada tekanan dan paksaan dari pihak manapun serta bersedia mendapat sanksi akademik jika ternyata dikemudian hari pernyataan ini tidak benar.

Jember, 28 Januari 2013

Yang menyatakan

Pietricia Diastuty Marchita

090810301177

## TANDA PERSETUJUAN SKRIPSI

Judul skripsi : PENGARUH MOTIVASI MAHASISWA JURUSAN  
AKUNTANSI TERHADAP MINAT MENGIKUTI  
PENDIDIKAN PROFESI AKUNTANSI (PPAk)

Nama Mahasiswa : Pietricia Diastuty Marchita

N I M : 090810301177

Jurusan : S-1 AKUNTANSI

Tanggal Persetujuan : 14 Januari 2013

Pembimbing I,

Pembimbing II

Drs. Wasito, M.Si, Ak.

Dr. Siti Maria W, M.Si., Ak.

NIP. 19600103 199103 1 001

NIP. 19660805 199201 2 001

Ketua Jurusan

Akuntansi

Dr. Alwan S. Kustono, SE., M.Si., Ak.

NIP 19720416 200112 1 001

## JUDUL SKRIPSI

PENGARUH MOTIVASI MAHASISWA JURUSAN AKUNTANSI TERHADAP  
MINAT MENGIKUTI PENDIDIKAN PROFESI AKUNTANSI (PPAk)

Yang dipersiapkan dan disusun oleh :

Nama : Pietricia Diastuty Marchita

NIM : 090810301177

Jurusan : Akuntansi

Telah dipertahankan di depan panitia penguji pada tanggal : **28 Januari 2013**

dan dinyatakan telah memenuhi syarat untuk diterima sebagai kelengkapan guna memperoleh Gelar Sarjana Ekonomi pada Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

### Susunan Panitia Penguji

Ketua : Taufik Kurrohman., SE., M.SA.,A.k (.....)

NIP. 19820723 200501 1 002

Sekretaris : Nining Ika Wahyuni, SE, M.Sc, Ak. (.....)

NIP. 19830624 200604 2 001

Anggota : Novi Wulandari W, SE, M.Acc. Fin, Ak. (.....)

NIP. 19801127 200501 1 003

Mengetahui/ Menyetujui  
Universitas Jember  
Fakultas Ekonomi  
Dekan,

Dr. M. Fathorrozi, SE, M.Si.

NIP 19630614 1999002 1 001



## **ABSTRAK**

Skripsi yang berjudul *Pengaruh Motivasi Mahasiswa Jurusan Akuntansi Terhadap Minat Mengikuti Pendidikan Profesi Akuntansi (PPAk)* bertujuan untuk mengetahui apakah ada pengaruh motivasi terhadap minat mengikuti PPAk pada mahasiswa akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember. Jenis data yang digunakan adalah data primer yaitu berupa kuesioner yang langsung disebar kepada responden. Hasil analisis yaitu menunjukkan bahwa adanya motivasi mempengaruhi minat untuk mengikuti PPAk. Walaupun di Kota Jember belum tersedia Pendidikan Profesi Akuntansi, tetapi minat mahasiswa untuk mengikuti PPAk cukup tinggi. Semua variabel berpengaruh secara signifikan terhadap minat mengikuti PPAk, namun dari kelima variabel motivasi kualitas, motivasi karir, motivasi ekonomi, motivasi gelar, dan motivasi social yang paling dominan signifikan mempengaruhi minat adalah motivasi karir. Sehingga disimpulkan bahwa motivasi mempengaruhi minat mahasiswa akuntansi untuk mengikuti Pendidikan Profesi Akuntansi.

**Kata kunci:** Motivasi, Minat, dan Pendidikan Profesi Akuntansi

## **ABSTRACT**

This thesis entitled “*The Influence of Accountant Students Motivation Through Attention to Join Accountant Professional Education (PPAk)*”, that have purposed to know whether there is influence motivation through attention to join PPAk for accountant students of Economic Faculty of Jember University. This research uses questionnaire as primary data that’s distributed to the respondents. The analysis result shows that there are motivations influence attention to join PPAk. Although in Jember there is not accountant professional education yet, but the students attention to join PPAk is fair. All variables influence significantly through attention to join PPAk, but from five variables quality motivation, career motivation, economic motivation, title motivation, and social motivation. The most dominant significance that influence attention is career motivation. So, the conclusion is motivation can influence the attention of accountant students to join the Accountant Professional Education.

***Keywords:*** *Motivation, Attention, and Accountant Professional Education*

## RINGKASAN

**Pengaruh Motivasi Mahasiswa Jurusan Akuntansi Terhadap Minat Mengikuti Pendidikan Profesi Akuntansi (PPAk) (Studi Empiris pada Mahasiswa Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember);** Pietricia Diastuty Marchita, 090810301177; 2012; 79 halaman; Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Permasalahan dalam pendidikan akuntansi saat ini adalah kurikulum akuntansi yang digunakan saat ini memiliki beberapa kelemahan. Diantaranya adalah masih banyaknya mata kuliah yang membahas tentang pengetahuan ekonomi secara umum, sehingga sedikit tertutup peluang untuk menambah mata kuliah lain yang relevan dan dibutuhkan untuk membentuk tenaga akuntan yang utuh sebagai insan profesional (Pertwi, 2008). Berdasarkan SK Mendikbud No. 56/U/1999, tujuan Pendidikan Profesi Akuntansi (PPAk) yang dikeluarkan tanggal 30 Maret 1999, tujuan PPAk adalah untuk menghasilkan lulusan yang menguasai keahlian bidang profesi akuntansi dan memberikan kompetensi keprofesian akuntansi. Dengan adanya Surat Keputusan ini, maka pendidikan tinggi akuntansi akan memiliki dua jalur yaitu jalur pendidikan akademik dan jalur pendidikan profesional. Seseorang yang telah lulus strata satu akuntansi langsung bekerja, meneruskan ke jalur S2 atau menempuh pendidikan profesi pada fakultas ekonomi yang telah mendapat izin dari Dirjen Pendidikan Tinggi Departemen Pendidikan dan Kebudayaan setelah mendapat rekomendasi dari IAI. Surat Keputusan Mendikbud tersebut semakin diperkuat oleh SK Mendiknas No. 179/U/2001 tentang penyelenggaraan Pendidikan Profesi Akuntansi (PPAk) dan SK Mendiknas No.180/P/2002 tentang pengangkatan panitia ahli persamaan ijazah akuntan. Selanjutnya, pada tanggal 28 Maret 2002 ditandatangani Nota Kesepahaman antara Ikatan Akuntan Indonesia (IAI) dengan Dirjen Dikti Depdiknas.

Populasi penelitian ini adalah mahasiswa jurusan akuntansi pada Fakultas Ekonomi Universitas Jember. Sampel dalam penelitian ini dipilih dengan menggunakan metode *purposive random sampling* yang bertujuan untuk mencapai tujuan atau target-target tertentu yang diharapkan dari suatu penelitian. Untuk dapat masuk dalam pemilihan, sampel harus memenuhi kriteria yaitu mahasiswa S-1 jurusan akuntansi, yang telah menempuh mata kuliah Auditing 1. Hal ini didasarkan pada anggapan bahwa mahasiswa yang telah menempuh mata kuliah Auditing 1 memiliki pengetahuan dan pemahaman yang memadai tentang Pendidikan Profesi Akuntansi (PPAk) atau setidaknya pernah mendengar tentang penyelenggaraan PPAk, serta memiliki dalam perencanaan karir.

Dari hasil penelitian dapat disimpulkan bahwa semua variabel motivasi seperti motivasi kualitas, motivasi karir, motivasi ekonomi, motivasi gelar, dan motivasi sosial berpengaruh nyata dan signifikan terhadap minat mahasiswa mengikuti PPAk..

## KATA PENGANTAR

*Assalamualaikum wr. wb.*

Puji syukur kehadiran Allah SWT yang telah memberikan rahmat dan hidayah-Nya, serta memberikan kemudahan sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan judul “Pengaruh Motivasi Mahasiswa Jurusan Akuntansi Terhadap Minat Mengikuti Pendidikan Profesi Akuntansi (PPAk)”.. Sholawat serta salam semoga selalu tercurah kepangkuan beliau Rasulullah SAW.

Penyusunan skripsi ini disusun guna memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi Jurusan Akuntansi di Fakultas Ekonomi Universitas Jember.

Dalam penulisan skripsi ini tidak lepas dari bantuan semua pihak, baik itu berupa dorongan, nasihat, saran, maupun kritik yang sangat membantu. Oleh karena itu pada kesempatan ini penulis ingin mengucapkan terima kasih kepada:

1. Bapak Dr. M. Fathorrazi, S.E M.Si., selaku Dekan Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
2. Bapak Dr. Alwan Sri Kustono, M.Si, Ak, selaku Ketua Jurusan Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Jember.
3. Bapak Drs. Wasito, M.Si., Ak. selaku Dosen Pembimbing I yang telah memberikan bimbingan dan arahnya dalam penyelesaian skripsi ini.
4. Ibu Dr. Siti Maria W, M.Si., Ak. selaku Dosen Pembimbing II yang telah bersedia meluangkan waktu untuk memberikan bimbingan, saran, kritik, dan pengarahan dalam penyelesaian skripsi ini.
5. Bapak Imam Mas’ud, MM, Ak. selaku dosen pembimbing akademik.
6. Seluruh Bapak dan Ibu dosen beserta staf fakultas ekonomi Universitas Jember khususnya pada jurusan S1 Akuntansi.
7. Mama dan Papaku tercinta, terima kasih untuk kasih sayang, kesabaran, dukungan, semangat, doa, dan pengorbanan selama ini.

8. Adekku Ovie atas dukungan dan motivasinya selama ini.
9. Happy Yuniar Rakhman, SE, yang telah sabar menyayangiku dengan tulus, memberi semangat dan menemaniku baik suka maupun duka selama ini.
10. Sahabatku Berlina, Putri, Winda, Ari, dan Bayu yang telah memberikan semangat dan warna-warni kehidupan kepadaku selama kuliah
11. Tika Yuniar, Mbak Dita, dan Mas Sofyan yang telah membantu dalam segala hal.
12. Teman-temanku S1 Akutansi Reguler dan Nonreguler 2009, sukses buat kalian semua.
13. Semua pihak yang secara langsung maupun tidak langsung turut membantu terselesainya skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa penulisan skripsi ini masih terdapat kekurangan. Oleh karena itu penulis mohon kritik dan saran demi kemajuan penulisan berikutnya. Semoga Allah memberikan rahmat serta nikmat-Nya kepada semua pihak yang telah memberikan bantuan kepada penulis dan semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi semua pihak.

Jember, 28 Januari 2013

Penulis

## DAFTAR ISI

	Halaman
<b>HALAMAN JUDUL</b> .....	i
<b>HALAMAN PERSEMBAHAN</b> .....	ii
<b>HALAMAN MOTTO</b> .....	iii
<b>HALAMAN PERNYATAAN</b> .....	v
<b>ABSTRAK</b> .....	viii
<b>ABSTRACT</b> .....	ix
<b>RINGKASAN</b> .....	x
<b>KATA PENGANTAR</b> .....	xii
<b>DAFTAR ISI</b> .....	xiv
<b>DAFTAR GAMBAR</b> .....	xvii
<b>DAFTAR TABEL</b> .....	xviii
<b>BAB 1. PENDAHULUAN</b> .....	1
<b>1.1 Latar Belakang</b> .....	1
<b>1.2 Rumusan Masalah</b> .....	4
<b>1.3 Tujuan Penelitian</b> .....	4
<b>1.3 Manfaat Penelitian</b> .....	4
<b>BAB 2. TINJAUAN PUSTAKA</b> .....	5
<b>2.1 Landasan Teori</b> .....	5
2.1.1 Konsep Motivasi.....	5
2.1.2 Motivasi Kualitas.....	8
2.1.3 Motivasi Karir.....	9
2.1.4 Motivasi Ekonomi.....	10
2.1.5 Motivasi Gelar.....	10

2.1.6	Motivasi Sosial.....	11
2.1.7	Tinjauan Umum Profesi Akuntansi.....	12
2.1.8	Pendidikan Profesi Akuntansi (PPAk) .....	14
2.1.9	Minat.....	16
<b>2.2</b>	<b>Penelitian Terdahulu.....</b>	<b>18</b>
<b>2.3</b>	<b>Pengembangan Hipotesis .....</b>	<b>20</b>
<b>2.4</b>	<b>Kerangka Konseptual .....</b>	<b>26</b>
<b>BAB 3.</b>	<b>METODE PENELITIAN .....</b>	<b>27</b>
<b>3.1</b>	<b>Jenis dan Sumber Data .....</b>	<b>27</b>
<b>3.2</b>	<b>Populasi dan Sampel .....</b>	<b>27</b>
<b>3.3</b>	<b>Metode Pengumpulan Data .....</b>	<b>28</b>
<b>3.4</b>	<b>Definisi Operasional Variabel dan Pengukurannya .....</b>	<b>28</b>
<b>3.5</b>	<b>Uji Kualitas Data.....</b>	<b>30</b>
3.5.1	Uji Validitas .....	31
3.5.2	Uji Reliabilitas (Keandalan) .....	31
<b>3.6</b>	<b>Uji Asumsi Klasik.....</b>	<b>31</b>
3.6.1	Uji Normalitas .....	32
3.6.2	Uji Heteroskedastisitas .....	32
3.6.3	Uji Multikolinieritas .....	33
<b>3.7</b>	<b>Metode Analisis Data .....</b>	<b>32</b>
3.7.1	Uji Hipotesis .....	33
3.7.1.1	Regresi Linier Berganda .....	33
3.7.1.2	Uji t .....	34
<b>3.8</b>	<b>Kerangka Pemecahan Masalah .....</b>	<b>35</b>
<b>BAB 4.</b>	<b>HASIL DAN PEMBAHASAN.....</b>	<b>36</b>
<b>4.1</b>	<b>Hasil Penelitian.....</b>	<b>36</b>



4.1.1	Gambaran Umum Responden .....	36
4.1.2	Hasil Pengujian Kualitas Data .....	38
4.1.2.1	Hasil Pengujian Validitas .....	38
4.1.2.2	Hasil Pengujian Reliabilitas .....	40
4.1.3	Hasil Pengujian Asumsi Klasik.....	41
4.1.3.1	Hasil Pengujian Normalitas Data.....	41
4.1.3.2	Hasil Pengujian Heteroskedastisitas .....	42
4.1.3.3	Hasil Pengujian Multikolinieritas .....	43
4.1.4	Hasil Analisis Regresi Linier Berganda .....	44
4.1.5	Uji Hipotesis (Uji t).....	46
<b>4.2</b>	<b>Pembahasan.....</b>	<b>48</b>
 <b>BAB 5. KESIMPULAN , KETERBATASAN, DAN SARAN .....</b>		<b>56</b>
<b>5.1</b>	<b>Kesimpulan.....</b>	<b>56</b>
<b>5.2</b>	<b>Keterbatasan .....</b>	<b>57</b>
<b>5.3</b>	<b>Saran.....</b>	<b>57</b>
 <b>DAFTAR PUSTAKA.....</b>		<b>59</b>
<b>DAFTAR LAMPIRAN</b>		
<b>Lampiran 1 Kuesioner</b>		
<b>Lampiran 2 Data Responden</b>		
<b>Lampiran 3 Rekapitulasi Jawaban Responden</b>		
<b>Lampiran 4 Hasil Uji Validitas</b>		
<b>Lampiran 5 Hasil Uji Reliabilitas</b>		
<b>Lampiran 6 Hasil Asumsi Klasik</b>		
<b>Lampiran 7 Hasil Analisis Regresi</b>		

## DAFTAR GAMBAR

	Halaman
<b>2.1 Sistem Pendidikan Tinggi dan Profesi Akuntan.....</b>	15
<b>2.2 Proses Motivasi dalam Mempengaruhi Pembentukan Minat.....</b>	17
<b>2.3 Kerangka Konseptual.....</b>	26
<b>3.1 Kerangka Pemecahan Permasalahan.....</b>	35
<b>4.1 Normalitas Data .....</b>	42
<b>4.2 Hasil Pengujian Heteroskedastisitas .....</b>	43

## DAFTAR TABEL

	Halaman
<b>4.1 Deskripsi Proses Pengumpulan Data Kuesioner.....</b>	<b>36</b>
<b>4.2 Gambaran Umum Identitas Responden .....</b>	<b>37</b>
<b>4.3 Hasil Pengujian Validitas .....</b>	<b>39</b>
<b>4.4 Hasil Pengujian Reliabilitas Instrumen .....</b>	<b>40</b>
<b>4.5 Hasil Pengujian Multikolinieritas .....</b>	<b>44</b>
<b>4.6 Hasil Ringkasan Analisis Regresi Linier Berganda.....</b>	<b>44</b>
<b>4.7 Rekapitulasi Hasil Uji t.....</b>	<b>47</b>